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・八谷郁夫会員　岩渕栄市会員のスピーチ楽しみです。
・千葉吉男会員　岩渕栄市会員のスピーチ楽しみです。
・菅野幸一郎会員　本日は、岩渕村長のスピーチ、ど
んな面白い話になるのか楽しみにしております。

・髙田次雄会員　先週、歴史あるヤマカノ醸造㈱工場
見学、大変勉強になりました。又、得意満面の笑
顔で「ハワイ航路」を歌っている彦太さんの姿が
目に浮かび、あの頃を想い出しました。職業奉仕
委員長志賀昭洋会員大変ご苦労様でした。本日の
スピーチ、岩渕栄市村長楽しみです。

・菅原文之会員　岩渕栄市会員のユニークなスピーチ
を期待して、楽しみに今日は来ました。

・布施孝尚会員　岩渕栄市会員のスピーチに期待して。
・菅原慶一会員　岩渕栄市会員のスピーチ、大いに期
待しています。

・小野寺伸浩会員　岩渕栄市会員、本日のスピーチよ
ろしくお願いします。

・冨士原裕子会員　岩渕栄市会員のユーモアあふれる
スピーチ楽しみです。

・伊藤幸子会員　25日に商工会女性部全国大会inみや
ぎが開催され、全国から1,400人総人数1,600人が
集りました。お陰様でした。先日は移動例会でヤ
マカノ醸造㈱様へ、大変貴重な物を見せて頂きま
した。職業奉仕委員会委員長さん御苦労様でした。
本日の岩渕栄市会員、楽しいまじめなお話大いに
期待しています。

・二階堂恭子会員　今日のスピーチ、色々な情報を
持っている岩渕栄市会員、楽しみにしています。

・佐々木崇会員以下　本日のスピーチに期待して。
遠藤光則会員　猪股育夫会員　佐々木源悦会員
岩渕正彦会員　熊谷敏明会員　高橋利光会員
山田正会員　武川毅会員　杉田広仁会員
大畑好司会員　千葉正宏会員　加藤亮会員
關孝会員　佐藤哲弥会員　村上正弘会員
阿部康史会員
　以上ありがとうございました。

　このところの寒さはかなりなもので、初霜も降りた
ようです。凛とした寒さは嫌ではありませんが、季節
の変わり目の寒さは体調への影響もあり、なかなかこ
たえるものと感じます。
　さて、先週は職業奉仕委員会・志賀昭洋委員長の企
画で、鈴木彦衛会員のヤマカノ醸造㈱様を訪問させて
いただきました。鈴木会員と志賀委員長にはこの場を
お借りしまして御礼申し上げます。今回は数多くの会
員にご参加いただきました。地元企業のすばらしさを
見ることができて感銘を受けました。
　本日は良い天気です。会長になってからの会長要件
は全てテキストにして残してあるので、過去のものを
読み返してみました。時節柄とはいえ暗い話題が多

※第2837回例会　2022．10．27

・本日の出席率　76.6％

・及川昭宏会長　岩渕栄市会員のスピーチ、楽しみに
しております。

・佐藤早智子会員　今日誕生日を迎えプレゼントをい
ただきありがとうございました。大台にのってし
まいました。健康に気をつけて生活していきます。

・佐藤敬喜会員　出席率100%の記念品ありがとうご
ざいます。岩渕栄市会員のスピーチに期待します。

・佐藤幸一会員　岩渕栄市会員のスピーチ、楽しみに
しております。

・飯塚仁哉会員　岩渕栄市会員の面白いスピーチ、楽
しみにしておりますよ。

・江川元徳会員　ウクライナの戦争、早く終結してほ
しい。

※第2836回例会　2022．10．20
〈職場訪問例会　於：ヤマカノ醸造㈱　12：30～14：00〉

・本日の出席率　75.5％

　本日は、職場訪問例会のためヤマカノ醸造㈱を訪問
させていただきました。久々の会員企業の訪問です。
会員の皆様には、ヤマカノさんの地元でのご活躍、根
底となる仕込等を是非ご覧になっていただければと
思っております。よろしくお願い致します。

・川崎大師ＲＣより、会報が届く
・登米市環境市民会議より
令和 4年度「市民参加の新たな森林づくり・秋」
植樹祭の案内が届く。
日　時　11月 8 日㈫　10：00～12：00
場　所　東和町米川字東網木地内

　　　　　　　（米川小学校　 9時集合）
◎ヤマカノ醸造㈱、鈴木彦衛社長のあいさつ
　本日は、わざわざ弊社にお越し下さいましてありが
とうございます。聞くところによりますと数年前にも
おいでになり同じ様な形式で見学していただいたとの
ことです。今日は限られた時間ではございますが、
2ヶ所見学していただきます。
　 1箇所は当社の看板商品であります工場内の見学。
もう 1 ヶ所はこの蔵であります。数年前においでに
なった時と見てくれはほとんど変わりはありません。

しかしソフトが変わっております。この建物を含めて
弊社の建物は、昨年と今年登録有形文化財の認定を受
けました。そのうちの 3ヶ所をご案内いたします。
　今、皆様がいらっしゃる建物は蔵で、床材以外は全
て欅で造られております。昭和 2年の建築で 1年半か
けて建てられました。当時は山軍（味噌、醤油屋）さ
んの所有でしたが、戦後ＧＨＱの農地調整で経営が立
ちゆかなくなり、鈴彦が引き継ぐことになりました。
　この蔵自体は大正12年関東大震災の時、横浜と東京
で蔵が消失したことの反省をもとに当時の最新防火設
備を導入して建てられました。この蔵の一階は普段は
地元のイベントや社交場として公開しております。 2
階は会議室として使用しておりますが、近い将来には
何か社会貢献が出来るようなことに使用したいと思っ
ております。
　この蔵の脇にある小さな蔵は書庫でしたが、登録有
形文化財に認定されることをきっかけに、社員みんな
できれいにし、中には東北工業大学の学生さんの卒業
論文のオブジェを置いて、昨年の今頃から観光のコー
スとしております。登録有形文化財は 9ヶ所あります
が、今日は 3ヶ所見学していただきます。
　また、今週の日曜日（10月17日）に食品衛生管理施
設として厚生労働大臣賞を受賞いたしました。味噌、
醤油工場は、明治・大正に建てられたもので、私共が
その後、補修し磨きながら維持してきたことが評価さ
れたのではないかと思っております。
　限られた時間ではありますが、蔵の方と工場の方と
2班に分かれて見学していただきたいと思います。

会長要件 及川昭宏会長
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　先日、安倍元総理大臣に対する追悼の辞を野田元総
理大臣が述べました。政界でも 1、 2 を争う話術の技
を持つと野田さんは評価されております。言葉の持つ
力に私も感動して聞いているうちに涙が落ちた次第で
ございました。追悼の辞の中で感銘を受けた部分を読
み上げ、皆さんと共に味わいたいと思います。
　「再びこの議場で言葉と言葉、魂と魂をぶつけ合い
火花散るような真剣勝負を戦いたかった。勝ちっ放し
はないでしょう、安倍さん。耐え難き寂寞の念だけが
胸を締め付けます。」
　「歴史の法廷に永遠に立ち続けなければならない運
命（さだめ）です。安倍晋三とはいったい何者であっ
たのか。あなたがこの国に遺したものは何だったのか。
そうした『問い』だけがいまだ宙ぶらりんの状態のま
ま、日本中にこだましている。その『答え』は長い時
間かけて遠い未知の歴史の審判に委ねるしかないのか
も知れません。そうであっても、私はあなたのことを
問い続けたい。」
　「あなたが放った強烈な光も、その先に伸びた影も、
この議場に集う同僚議員たちとともに言葉の限りを尽
くして問い続けたい。問い続けなければならないので
す。」
　野田元総理大臣は、安倍元総理大臣がやって来たこ
とを永遠に評価されると確信をもって追悼の辞を述べ
られたのだと思っております。

・93代鳩山由紀夫総理大臣　2009. 9－2010. 6
　政権がこの時点で民主党に代わりました。沖縄問
題、非常に期待されるところがありました。普天間
基地移転問題で「私にアイディアがある、最底でも
県外」と発言。沖縄県民は期待しましたが、そのア
イディアが何も実理の運びとならなかったため退陣。
学歴、血統は申し分ないところでありますが、政治
家としての評価は低い総理大臣ではなかったのかな
と思っております。
・94代菅直人総理大臣　2010. 6－2011. 9
　引き続き民主党政権。もともと官僚で、政府の立
場として初めて薬害エイズで被害者に謝る。3.11東
日本大震災の時の総理大臣。政権担当の経験が浅
かったため福島原発爆発の対応はうまくいかなかっ
た。菅おろしにあい退陣。
・95野田佳彦総理大臣　2011. 9－2012. 12
　「駅前はNOVA 駅のそばは野田」がキャッチフ
レーズ。この様にダジャレが上手で能弁家です。国
会で自民党谷垣総裁との党首討論をしました。社会
保障と税の一体改革の実理を目指したが、法案を通
す為には自民党の協力が必要となり、自民党が協力
した結果法案が通過した。しかし協力の条件として
衆議員の解散を迫られた。
・96代－98代　安倍晋三総理大臣
　　　　　　　　　第 2次2012. 12－第 4次2020. 9
　言わずと知れた長期政権、戦後最長。アベノミク
スでＧＤＰの底上。税が大幅に増収（40兆円台→60
兆円台）株価の上昇。大幅な金融緩和。デフレの負
のスパイラルから脱却。森加計問題。桜を見る会で
最終的に退陣。皇位継承で平成から令和へ。
・99代菅義偉総理大臣　2020. 9－2021. 10
　秋田県湯沢市出身。鳴子花山の隣に秋の宮峡があ
ります。宮城県と近いため同じ東北人として菅さん
に親近感を持っております。長く安倍政権の官房長
官を歴任。戦後最長。淡々とした物言いが記者の突
き入る隙間を与えず失言もなく過ごしたが、総理と
なると、それが言葉足らず、説明不足と評され物た
りない総理に捉えられた。彼の実力からすると 2年、
3年と総理をやっても日本のためにはなった筈だと
思っております。しっかりと人物を見極め、しっか
りと認識した上でマスコミ等メディアは対応すべき
だと思います。コロナ対応に専念するため総裁戦に
不出場を表明。政策の実行力は抜群であったが、国
民の人気が足りなく総理の座を降りた。

かったので、ちょっと方向性を変えてみたいと思いま
す。
　今回は言葉の意味についてお話ししたいと思います。
ご存知のとおりロータリー用語は基本的には英語で構
成されております。これを和訳する過程でかなり意味
が変わっています。
　一般的な和訳の一例では、ユニークという言葉です
が日本では面白いという意味ととらえられていますが、
実際は独特なものという意味です。続いてソーリーで
すがごめんなさいという意味のほかに気の毒とか残念
などの意味もあります。これは「弔意を申し上げま
す」とか「ご愁傷様です」等に使われます。
　そのような言葉の意味を十分に理解して使うことに
よって正しい情報を伝えることができるのだと思いま
す。

・ガバナー事務所より
　ＲＬＩ研修パート 1参加募集の案内が届く
・地区大会について
　 1．記念ゴルフ大会参加者
　　　サンシャイン佐沼　5：00集合
　 2．本会議参加者
　　　サンシャイン佐沼　8：50集合

・青少年奉仕委員会（大畑好司委員長）
　 1．少年少女野球大会について
　11月19日㈯、20日㈰に開催致します。
　今年度は開会式を行います。2日目は決勝トーナ
メントと閉会式を行います。
　雨天の場合は翌週の26日㈯、27日㈰に行います。
　 2．少年少女剣道大会について
　　11月26日㈯に開催予定
※詳細は後程お知らせ致します。ご協力の程お願い
申し上げます。

・社会奉仕委員会（菅原慶一委員長）
　登米市環境市民会議主催の植樹について
　11月 8 日㈫　東和町米川で植樹が行われます。
　詳細はＦＡＸにてご案内いたします。平日ですが参
加できる方は私の方までご連絡お願いします。

　「歴代の日本総理大臣」　　　　　岩渕栄市会員
　前回、このテーマでスピーチ致しましたが、時間切
れで紹介しきれない部分がありましたので、その続き
を皆様と一緒に勉強して参りたいと思います。

・84代小渕恵三総理大臣　1998. 7－2000. 4
　小渕さんといえば、電話大好きで、ブッチホンと
言われました。常に電話をかけて情報をもらってい
ました。橋下政権の後ですが非常にじみな総理大臣
でしたが政界からも信用ある総理と言われておりま
した。娘はご存知のように小渕優子さんです。
・85代－86代森喜朗総理大臣
　　　　　　　　　第 1次2000. 4－第 2次2001. 4
　東京オリンピック組織委員会の会長に就任。女性
差別問題で失脚。本人は女性差別をしているつもり
は微塵もないと言っておりましたが、あのような発
言は国際的に許される筈はないということで、やむ
をえなくやめました。彼はゴルフ中に宇和島水産高
校の実習船がハワイ沖で、アメリカの原子力潜水艦
と衝突し沈没したにもかかわらず、ゴルフを止めな
いで続行し、即対応しなかった為支持率が10%以下
に下落し、退陣に追い込まれました。
・87－89代小泉純一郎総理大臣
　　　　　　　　　第 1次2001. 4－第 3次2006. 9
　改革の旗手と言われました。三度目の総裁戦で勝
利。「自民党をぶっ壊す」と言い、郵政民営化をす
るか、しないか劇場選挙を演出。郵政民営化に反対
する自民党候補者に刺客を出した。小泉劇場は大勝
利をする。そこから小泉チルドレンが生まれた。こ
の作戦が成功し結構な長期政権となる。
・90代安倍晋三総理大臣
　　　　　　　　　第 1次　2006. 9－2007. 9
　就任当時52歳。教育基本法の改正。防衛「庁」か
ら「省」へ格上げさせた。機能性胃腸炎で急に総理
を辞任する。
・91代福田康夫総理大臣　2007. 9－2008. 9
　長い間安倍晋三総理大臣の官房長官として存在を
示していた。あのひょうひょうとしたもの言いで可
もなく不可もなくやっていましたが、安倍総理が辞
任した後、横すべり的に総理に就任。親子二代総理。
リーマンショックに遭遇、100兆円に及ぶ外貨準備
金を要求され、尻拭いをさせられそうになって、嫌
になってやめたとの噂、エピソードがある。
・92代麻生太郎総理大臣　2008. 9－2009. 9
　吉田茂の孫。福岡の財閥の息子でアニメ愛好家で
もある。又、クレー射撃のオリンピック選手でもあ
りました。政治家としては財務問題に非常にあかる
くて、日本の世界に対する経済に関して貢献が世間
の評価以上にあり、その実績は素晴らしいと思って
おります。財務大臣の在任期間は最長で財務行政の
手腕が卓越している。失言が多くマスコミに大きく
突込まれることもある。

―４―

今週のスピーチ

幹事報告 大畑好司副幹事

各委員会報告
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